

EL MERCADO MUNDIAL DEL CAFE

Julio de 1980

Preparado por la División de Investigaciones Económicas de la Federación Nacional de Cafeteros de Colombia.

incrementó y fortaleció su posición en la escala de la popularidad. La situación en 1979 arroja el siguiente resultado:

I - COLOMBIA

- a) Precios externos.
- b) Exportación.

	Litros per capita
Café	180
Cerveza	145
Gaseosa y otros	108

II - VARIOS

- a) **Hamburgo.** Consumo de café.
- b) **Brasil.** Resoluciones del Instituto Brasileño del Café.
- c) **Estados Unidos.** La caficultura del Brasil.

I - COLOMBIA

a) **Precios externos.** Durante el presente mes los cafés colombianos "MAMS" tuvieron las siguientes cotizaciones en el mercado de Nueva York:

	Centavos de US\$ por libra
1980-Julio 1	180,00
Julio 2	178,00
Julio 3	177,00
Julio 7	189,00
Julio 8	185,00
Julio 9	178,00
Julio 10	183,00
Julio 11	188,00
Julio 14	191,00
Julio 15	191,00
Julio 16	189,00
Julio 17	187,00
Julio 18	185,00
Julio 21	185,00
Julio 22	182,00
Julio 23	180,00
Julio 24	175,00
Julio 25	173,00
Julio 28	167,00
Julio 29	164,00
Julio 30	169,00
Julio 31	171,00
Promedio del mes	180,32
Promedio del mes anterior	192,17
Diferencia	-11,85(-6,17%)

II - VARIOS

a) **Hamburgo - Alemania.** Consumo de café. Durante el reciente Congreso Internacional del Café celebrado en Hamburgo, se estableció que el café es la bebida favorita en Alemania Federal.

Los siguientes son algunos apartes de este estudio:

El café mantiene el liderazgo entre los alemanes: una vez que desbordó a la cerveza, favorita hasta hace poco, el café

Es muy natural la satisfacción de la industria cafetera por esta buena acogida, pues el café no solamente posee un exquisito aroma, sino que también es un estimulante de inimitables características: produce euforia, da buen humor, facilita la sociabilidad, no contiene calorías, no es peligroso para la salud, estimula la digestión y lubrica la actividad humana.

En 1979 se alcanzaron cifras sorprendentes: el consumo per cápita de café tostado fue de 5.607 kilogramos, que corresponden a 6.279 kilogramos de café verde. Las importaciones totales sumaron 431.100 toneladas de café verde.

La guerra de precios es cerrada, lo cual obliga a los proveedores a ganarse el favor de los compradores por medio de la calidad y de las iniciativas promocionales.

En 1979 los precios del café tostado normal fueron 10,4% más bajos que en 1978; en el mercado del café tostado, ha ganado las simpatías el café empacado al vacío. Su participación en el mercado doméstico ha ido creciendo progresivamente, hasta llegar a un nivel aproximado de 50% en 1979.

Los cafés descafeinados y de "baja irritación" han registrado también un avance. Los especialmente tostados y tratados han tenido una trayectoria similar. El consumo de café instantáneo tuvo una participación aproximada de 10% en 1979, correspondiendo a los cafés liofilizados algo más de la mitad.

El año pasado se puso en marcha una campaña general de promoción, con el fin de persuadir a los consumidores alemanes para que disfruten de una taza de café después del almuerzo; tiene como lema "el café lo despierta temprano y lo mantiene despierto al medio día".

Colombia ocupa el primer lugar en las exportaciones de café a Alemania Federal, con una participación de 34,7%; siguen después El Salvador con 13,21%, Kenya con 6,65%, Brasil 5% y Papúa -Nueva Guinea- con 4,27%.

La popularidad del café en la República Federal de Alemania está identificada con el hecho de que el consumidor considera que el precio al detal del café tostado es razonable; fue así como en los años 1977 y 1978, cuando las co-

tizaciones sobrepasaron los niveles corrientes, los consumidores respaldaron la política prudente de la industria alemana del café, siendo fieles a esta bebida.

b) **Brasil. Resoluciones del I.B.C.**—Durante el mes de julio, el Instituto Brasileño del Café emitió las siguientes resoluciones:

Resolución 29 de 3 de julio, que resuelve:

c) **Estados Unidos. La caficultura del Brasil.** En reciente publicación del Departamento de Agricultura de los Estados Unidos, se dice lo siguiente respecto de la producción cafetera en el Brasil:

“La cosecha del Brasil para 1980-81, reducida por la helada de los días 30 de mayo y 30 de junio de 1979, se estima entre 21 y 23 millones de sacos. La producción exportable para este mismo año se estima en trece millones de sacos, un millón menos que el estimado para 1979-80.

Con base en las observaciones que se hicieron en el campo de la floración y la fructificación de los cafetos, la cosecha 1980-81 por estados se estima, en millones de sacos, como sigue: Paraná 4,5 y 5,0; Sao Paulo 7,5 y 8,0; Minas Gerais 5,0 y 5,5; otros Estados 4,0 y 4,5.

Artículo 10. Cerrar los registros de “declaraciones de venta” para café verde o descafeinado en grano, café verde o descafeinado en grano, tostado/molido, y café soluble, secado por aspersión o liofilizado, desde el 4 de julio inclusive y hasta nueva orden.

La excelente condición de los árboles a mitad de 1980 indica una cosecha sustancialmente mayor para 1981-82, a no ser que se produzca un clima desfavorable.

La cosecha de 1979-80 se estima que se recolectaron 2.600 millones de árboles. Alrededor de ochocientos millones de árboles no estaban aún en producción.

Actualmente el Instituto Brasileño del Café no está subsidiando cultivos de café y sin estos incentivos los productores no están inclinados a establecer nuevas plantaciones. En el estado de Paraná, solamente, más de cuarenta millones de almácigos permanecen sin vender, debido a la ausencia de demanda.

Antes de la helada de 1979 se esperaba una producción para 1980-81, de 26 a 27 millones de sacos. Una evaluación precisa sobre los efectos de la helada solo se pudo realizar a principios de 1980.

En el Paraná, temperaturas cercanas al punto de congelación, durante el mes de junio de 1979, redujeron el potencial de florecencia de los árboles y la capacidad para sostener nuevas cerezas de café. Más de una tercera parte de los cafetos se afectaron significativamente sin presentar sin embargo muestras de lesión física. Las áreas más seriamente afectadas fueron las del Norte, mayormente al Oeste de Londrina, y al Oeste y Noroeste de Maringá.

Prácticamente toda la producción de las nuevas plantaciones de Sao Paulo que son variedades de alta producción han casi balanceado el ciclo anual alternativo de los arbustos adultos. La perspectiva de precios atractivos, después de los indicios de daños por las heladas en el Suroeste de Minas Gerais, alentó el establecimiento de mejores prácticas de manejo antes de la floración y durante la etapa de desarrollo de las cerezas en el estado de Sao Paulo.

Las reservas finales de café del Brasil en 30 de junio de 1980 se estiman en 9,13 millones de sacos y si el consumo doméstico y las exportaciones totalizan 23 millones de sacos, las reservas finales a 30 de junio de 1981, podrían llegar a ser el más bajo nivel en los últimos veinte años y situarse alrededor de 7,13 millones de sacos.

b) Exportación de café colombiano.

Cuadro comparativo y participación porcentual

		Mes de junio				
		(Sacos de 60 kilogramos)				
		1979	%	1980	%	Diferencia
Estados Unidos	283.678	30,2	286.417	29,7	2.739
Europa	522.059	55,6	534.678	55,5	12.619
Otros	133.605	14,2	143.101	14,8	9.496
Total	939.342	100,0	964.196	100,0	24.854
		Acumulado enero-junio				
		1979	%	1980	%	Diferencia
Estados Unidos	2.092.894	37,1	2.037.281	32,2	-55.613
Europa	2.988.286	53,0	3.660.269	57,9	671.983
Otros	562.238	9,9	628.545	9,9	66.307
Total	5.643.418	100,0	6.326.095	100,0	682.677